

**LA CASA BANCARIA DE SADA PAZ HNOS. OFRECE A SUS NUMEROSOS CLIENTES UN SERVICIO CADA DIA MAS ACTIVO Y EFICIENTE PARA TODAS LAS ENCOMIENDAS QUE RECIBA. PREGUNTE UD. POR SUS COTIZACIONES DE MONEDAS EXTRANJERAS. CALLE DE DR. MIER 112. TELEFONOS 1611 Y 1528. MONTERREY, N. L.**

IDEAS  
COMENTARIOS  
Y SUGERIONES

# PAGINA EDITORIAL

VERDAD  
JUSTICIA  
Y BELLEZA

## - Contra el Mismo Blanco -

"En todas partes del mundo, para resolver un problema jurídico, se consulta a un abogado; para curar a un enfermo, a un médico; para construir un edificio, a un arquitecto, y para determinar una fecha o un acontecimiento históricos, a un historiador. Pero ¡medrados estarían los hombres que mandan, si fueran a hacer lo que se hace en cualquier lugar del planeta! ¡Entonces para qué se hizo la revolución! Pues para eso, para que cualquiera pueda resolver los más graves problemas científicos, sin preparación alguna. Ved, si no, lo que ha ocurrido con la celebración del centenario de la independencia, que se celebró injuriando a Iturbide, y más recientemente, con el centenario del Ayuntamiento de México, que aun no se llega a celebrar. Pero para qué es eso de andar desempolvando expedientes, y paleografiando mamótrofos. ¡Es tan cómodo eso de resolver las cosas a boca de jarro!"

De un colega de la metrópoli, tomamos esas palabras. En ellas aparece el mismo criterio sustentado por nosotros, cuando hemos discurrido acerca de cómo se piensa y se procede en la actualidad dentro de los negocios públicos; debiendo advertir, por cuanto a lo de Iturbide, que el colega a quien pertenecen esas líneas es "EX-CELSIOR", periódico que no tiene filiación conservadora, sino marcadamente liberal.

Dejaremos aparte este punto histórico, del cual hablamos ampliamente a raíz de celebradas las fiestas del centenario, teniendo por aberración oficial lo de conmemorarse una libertad sin libertador, y vengamos a lo de no consultar aptitudes ni ejercicio para el desempeño de funciones públicas.

Procuraremos no ver hoy esta cuestión desde el mismo punto en que otras veces nos hemos colocado, para no exponernos al reproche de aquella sátira lanzada por el General Riva Palacio (si no confundimos nombres), a los oradores parlamentarios que después de su primer discurso callaban como muertos, si había quien les replicase; porque aprendida de memoria aquella pieza bien rumiada a domicilio, la elocuencia y los argumentos no daban para más. A los tales oradores, Don Vicente les llamaba "PISTOLAS DE UN TIRO."

Sin darle a la nuestra "mucho pavón", podríamos decir que todavía nos quedan algunos cartuchos por disparar, no obstante los ya disparados contra ese mismo blanco.

Prescindiendo de los pujos de ambición, como no sea por puntillos de vanidad, resulta inexplicable esa tendencia a pedir o aceptar cargos oficiales con los que la aptitud personal no se aviene. Y este vanidoso arránque—como todos los impulsos que a la vanidad responden— lleva al ridículo, sin la excusa de suplirse con ello lo penoso de hacer esta confesión: "Yo no sirvo para esto."

Nadie está obligado a ser una enciclopedia viviente; y no la encogida modestia, sino la franqueza altiva, debe lucirse en estos casos para huir del desairado papel, aparte de considerar el daño infligido a la sociedad al ocuparse puestos

en los cuáles otras gentes servirían con acierto, para que todos saliésemos ganando.

Ningún desdoro provoca la declaración de ineptitud en materia alguna. ¿Por qué ha de abochornarse un jurista, si confiesa que no es capaz de poner unas medias sueltas? ¿En qué se lastima la dignidad de un médico por declarar su torpeza para zurcir un lienzo? ¿Dónde está lo humillante de quien dedicado a la música, se niega a manejar un automóvil porque desconoce su mecanismo?

Y dirigir un volante, y ser diestro en la aguja, y mostrar habilidades para el tirapié, ¿no son ejercicios tan honrosos como todos aquellos que proporcionan honestos medios de vida?

Y si invirtiendo términos, el zapatero nada sabe de leyes, y el sastre no atina con fórmulas de recetario, y el automovilista no interpreta a Chopin, ¿por qué van todos ellos a sentirse abochornados al confesarlo?

Con bien poco que de su parte pusiera cada uno, los ejercicios no se mezclarían produciendo confusión y desacierto. Y así, la maquinaria gubernamental estaría en manos expertas, no para evitar totalmente los errores, pero sí para reducirlos a su menor latitud; y sobre todo, para tenerse el derecho común de exigir eficacia y destreza en quien gobernase, ya que su preparación y sus conocimientos le obligaban a llenar esos requisitos, tan atinadamente como lo permiten las imperfecciones humanas.

No habría de parte de quien ejerciese cargo oficial la disculpa de estar ensayándose en aquel ejercicio. Sobre carne viva, esas prácticas son muy dolorosas para el cuerpo colectivo.

Que entonces ¿cómo se llega a esa preparación y a esos conocimientos? Pues yendo gradualmente sobre el plano oficial, como es de uso en todos los ejercicios humanos. Sólo a los genios les está concedido el privilegio de sobresalir de golpe; mas no siendo cosa de todos los días el que los genios surjan para maravilla y culto de la humanidad, es forzoso ir, pie adelante hacia arriba por todas las cuestas, hasta ganar la cumbre. No proceder así es divorciarse del sentido común.

¿Cómo no ha de ser insensato exigir dotes administrativas en quien no las cultivó, cuando acaso no lograría desarrollarlas, aunque las cultivase; porque no todos venimos al mundo para los mismos fines de adaptación?

¡No estamos viendo a cada paso, con cuánta facilidad yerra en sus aspiraciones y en sus insistencias aquel que se propone dar a vástagos suyos un determinado derrotero, haciéndoles que estudien para letrados, por ejemplo, no queriendo ellos ser sino mecánicos?

Pues extiéndase este caso familiar a la zona en que se mueven las funciones públicas, y no hallaremos diferencia en los resultados, con la agravante de que el segundo caso conduce a perjuicios sociales de enorme trascendencia.

Bien interpretado el orgullo de los hombres, debiera esperarse que éstos huyeran de pedir o aceptar funciones para las cuales carecen de aptitud. Porque el horror al ridículo, aunque se parezca mucho a la humildad pusilánime, no es en el fondo sino altivez; esa altivez que da la conciencia firme de estarse cada quien a lo suyo, y procurar lucir lo que sabe.

## INTERMEZZO LIRICO

### Mañana de Septiembre

Mañana de Septiembre tan luminosa y tan clara en que la brisa retoza sobre los sauces dormidos, entre las ramas colgando yo miro oscilar los nidos y una emoción me conturba tan delicosa y tan rara!

Mañana de Septiembre ¡cómo mi espíritu inquieto siente la savia del árbol y el germinar del capullo y mientras vibra en los troncos el misterioso murmullo yo siento arder en mi sangre un afán loco y secreto!

Pronto llegará el Otoño con sus mañanas brumosas; las hojas del viejo sauce se abatirán silenciosas y plañirán su romance sobre el sendero olvidado,

Mas yo con mi ensueño a solas, proseguiré mi camino y en las ráfagas del viento y en la música del trino y en las ráfagas del viento..... ¡ETAOINETAOINTAEON interrogará a la esfinge mi corazón embriagado!

ROSARIO SANSORES.

Con el Invierno vienen la  
**TOS, TOS-FERINA GRUP, ASMA**  
y Enfermedades del Pecho y Pulmones.  
Prepárese comprando la  
**MIEL AZTEGAS O LAS PASTILLAS AZTEGAS.**  
No tienen igual.  
**R. A. BREMER.**  
Botica del León. MONTERREY.

**MORALES**  
Siempre a sus órdenes

**La mejor Sastrería en el Norte de México**

Zaragoza 23

**COCINE UD. CON GAS**

Todas las Ciudades más adelantadas del Mundo usan este combustible limpio y económico; por lo tanto, ¿Por qué Monterrey no?.....

Una vez usándolo no volverá a utilizar ningún otro!  
¡Permitanos demostrarle por qué!

Cía. de Tranvías, Luz y Fuerza Motriz de Monterrey.  
DEPARTAMENTO DE GAS.

## COMENTARIOS BREVES

### EL ESTADO SECO DENTRO DE 5 AÑOS?

A propósito de un reciente acuerdo restringiendo el cultivo de magney en ciertas latitudes de la República, el Gral. Plutarco Elías Calles, Ministro de Gobernación, declaró a la prensa de México que este era el primer paso para la proscripción de las bebidas embriagantes en México, y habló de un proyecto que estaba formulándose para ser enviado dentro de poco a las Cámaras de la Unión, como resultado del cual, dentro de cinco años, nuestro país habrá implantado definitiva y absolutamente el "Estado Seco".

Halagadora promesa, aunque de no muy fácil realización. Tiene de arraigar entre nuestras clases bajas hábitos que se han mantenido en toda su intensidad a través de siglos; pero no por eso menos laudable.

Muy cerca, apenas librando nuestra frontera norte, tenemos el vivo ejemplo de un pueblo de más de cien millones de habitantes que observa desde hace dos o tres años las leyes prohibicionistas para el uso de bebidas embriagantes. Hay, sin duda, subrepticamente, quien sintiendo en toda su fuerza los imperativos del bien, infrinja medida de una higiene moral y fisiológica irreprochable, pero es innegable que, sea por el hábito de disciplina, sea por eficacia con que se vigila el cumplimiento de las leyes relativas a la gran mayoría del pueblo yankee ha olvidado ya la tradición fruíción dionisiaca. Es aún más: el territorio americano ha quedado convertido para nuestro país en lugar de insuperables virtudes terapéuticas para quienes no pudiendo emanciparse de la tentación alcohólica, han enfermado radicalmente de la voluntad, que es el primer fenómeno de anquilosis que produce el abuso de los filtros embriagantes.

Ejemplar suceso este que a las puertas de nuestra patria exhibe la eficiencia de la virtud fundamental que un Gobierno alto y perdurable fines de humanidad y de moralidad impuso insistentemente a más de cien millones de habitantes!

El don de emular,—para el que campo tan propicio a su desarrollo ofrece el espíritu de nuestro pueblo,—ha colocado a los primeros mandatarios de la Nación en el camino de la sabia y sencilla moral que queriana que tantos y tan epigramáticas ironías ha provocado en el espíritu flexible y sutil de la Francia, y aún del sbrío ingenio inglés.

Ciertamente, este es el camino de Damasco para la redención de nuestras clases populares. Es incalculable lo que en espíritu de excelencias de especie se habrá llegado al cabo de medio siglo de abstinencia, porque podrá imaginarse alguien la dosis de energía, de voluntad, de acometividad de las futuras generaciones de la entidad americana?

Ojalá las variabilidades de la política no hagan fracasar propósitos de una moralidad y una equidad tan irreprochable como que se propone el C. Presidente de la República.

Mas consideremos que para realizar este ideal es preciso cooperación no ya de los factores sociales, sino, esencialmente, las autoridades secundarias e inferiores a quienes corresponde poner en práctica la medida y vigilar porque no se quebrante el precepto prohibicionista.

Por lo que localmente toca a nosotros, el asunto no ofrece que amargas reflexiones, con el fracaso evidente de la tarde "secos los domingos. Y si esto acontece con una medida de la insignificancia de una tarde, ¿qué sucederá cuando la abstinencia hab de ser radical y definitiva? Hay en nuestras autoridades municipales un mezquino sentido de la idea de autoridad; y más que es hay la fatal tendencia de supeditar todo a las tendencias políticas, de modo que en cualquier momento no se pierda de vista, pernicioso finalidad. Tan mezquino sentido de la acción gubernativa se tiene que ejercer una absoluta y punible tolerancia para quienes infringen el acuerdo Municipal, y se olvida que con ese percoso olvido de los deberes oficiales se lleva al fracaso no sólo el ensayo de una prescripción de fines de muchísima cuantía moral, sino que se fomenta la endémica costumbre en nuestra nación de contravenir impunemente los mandamientos gubernamentales. Una obstinada tolerancia aparejada al estímulo del relajamiento del principio de disciplina.

Y quien tenga en cuenta estas observaciones, no podrá menos que dolerse de que la falta de ideales altos y nobles en la mayoría de las entidades del sistema gubernativo, venga a dar al traste con los sanos propósitos de echar los cimientos para una nueva nacionalidad.

**Chas W. Streit.**  
(THE TAILOR)  
Antiguamente Streit y Ruiloba.  
**SASTRERIA.**

Zaragoza No. 3-A Teléfono 2261 Rojo.  
Acaba de recibir surtido completo de casimires ingleses de la casa House Mead and Sons Ltd. de Londres. Se confeccionan trajes a la medida. Precios convencionales.  
**ESPECIALIDAD EN TRAJES SIN PRUEBA**  
Exclusive english fabrics.

## BANCO DE NUEVO LEON

Capital Exhibido \$ 2,000,000.00

RESERVAS: \$ 1,953,101.06

Acceptamos depósitos en cuenta de cheques, y a plazo fijo abonando intereses.

Venta de giros sobre cualquier plaza del país, y sobre todas partes del mundo.

Situaciones telegráficas y compra de giros comerciales.

Compra-Venta de cheques para viajeros (Travelers Checks) y expedición de Cartas de Crédito sobre todas partes del País y del extranjero.

PRACTICAMOS TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS EN GENERAL.

Navajas Gillette de \$10.00 hoy \$4.30—Casa Escamilla.

**Brea Especial para Nacimientos**  
**GUZMAN HNOS.**  
Morelos 128.

**ARTE**  
FOTOGRAFICO.  
ESTILOS-NUEVOS.  
HERMOSOS ALUMBRADOS.  
RETRATOS QUE SON RETRATOS.  
**YANEZ.**  
PLAZA ZARAGOZA.

Esquelas ortuorias, J. Cantú Leal Carteles a Varias Tintas, Llame al Tel. 57